

su mujer, de quien tuvo por sus hijos: 1.º, á Manuel de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, á Valencia de Benavides, llamado el Bravo por el valor de su persona, de quien volveremos á hacer memoria; 3.º, á doña Maria Manrique de Benavides, que casó con D. Luis de la Cueva, Comendador de Vedmar, señor de la villa de Solera, cabeza y bando del linaje de la Cueva; 4.º, á doña Isabel de Benavides, que casó con Pedro Diaz de Quesada, señor de las villas de Gardiez, y Santo Tomás, cuya casa y asiento fué en la ciudad de Baeza, de cuyo matrimonio fueron hijos Dia Sanchez de Quesada y don Alonso de Quesada, caballero del hábito de Santiago: tuvo Juan de Benavides, á mas por hijos naturales, á D. Francisco de Benavides, á doña Elvira de Benavides, habidos en doña Isabel de Navarrete; doña Elvira casó con Pedro Mesa, de quien tuvo hijos; y á otra doña Elvira, mujer del Comendador Florés, vecino de la ciudad de Baeza.

El primogenito Manuel de Benavides, sucedió á su padre Juan de Benavides el Bueno en el Señorío de Javalquinto, Estiviel y la Ventosilla y en los demás Estados, cuyo nacimiento parece haber sido en 15 de Febrero de 1469. Sirvió á los Reyes Católicos D. Fernando y doña Isabel, en cuyo tiempo, como el gran Capitan Gonzalo Fernandez de Cordoya, estaba en las guerras de Nápoles, para las cuales tenía necesidad de gente para aquella conquista, le mandaron los Reyes Católicos á Manuel de Benavides, por ser tan diestro en la disciplina militar, dándole dos mil Infantes y cuatrocientos caballos, ginetes y hombres de armas, con los cuales pasó á Italia el año 1503, y llegado que fué á Mecina, pasó á Rigoles, donde le salió al encuentro Monsieur de Abeni, Capitan del Rey Francés; mas habiendo desembarcado Martin Fer-

nandez Portocarrero, Señor de Palma, enviado tambien por los Reyes Católicos en ayuda del Gran Capitan, con seiscientos caballos y cinco mil Infantes, se juntaron con Manuel de Benavides, llevando por General á don Fernando de Andrada, por haber muerto Luis Fernandez Portocarrero, Señor de Palma, y habiendo llegado los dos ejércitos á la vista el Andrada ordenó sus fuerzas, dando el mando de unas, á Manuel de Benavides; de otras, á Alonso Sanchez de Carvajal, Señor de la villa de Jodara, y el resto de ellas á D. Hugo de Cardona y al famoso Antonio de Leyva; y dada la batalla Manuel de Benavides socorrido por D. Hugo y D. Antonio de Leyva, pelearon valerosamente, alcanzando la victoria del ejército francés, cuyo general huyendo del campo fué perseguido por Manuel de Benavides, y Valencia de Benavides su hermano, hasta prenderle, juntamente con otros, adquiriendo el nombre de capitanes famosos. Murió siendo casado con doña Luisa Manrique, hija de D. Jorge Manrique, y de doña Yomar de Meneses, su mujer, dejando por sus hijos: 1.º, á D. Juan de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, á D. Jorge Manrique de Benavides, que casó en la ciudad de Andujar con doña Maria Serrano de Valenzuela, teniendo por sus hijos á don Manuel de Benavides, que murió soltero; á D. Alonso de Benavides, que casó en Andujar con hija de Manuel de Cárdenas, y á doña Beatriz Manrique, que casó en Baeza con D. Juan Garrido de Salcedo, cuyos hijos fueron D. Fernando Garrido de Salcedo Manrique, que casó con doña Maria de Quesada, siendo sus hijos, D. Juan; doña Ana, que casó con D. Francisco de Valdivia; doña Maria, que casó con D. Diego Chacon, en Baeza; doña Beatriz, que casó con Jacobo de Cárdenas; doña Mariana, casada en Ubeda con D. Diego Mejia, y doña Fran-

cisca; 3.º, á doña Juana de Valencia, que casó primera vez con Pedro Arias Dávila, Conde de Puñonrostro, segunda vez con el Conde de Priego, y tercera vez con don Diego de Benavides, Conde de Santisteban del Puerto, no teniendo sucesion de ningún matrimonio; 4.º, á doña Mencía Manrique, que casó con D. Garcia de Toledo, hijo de D. Gomez Suárez de Figueroa, segundo Conde de Feria, y de la Condesa doña María de Toledo, su mujer; siendo sus hijos D. Garcia de Figueroa, Comendador de Montinzón, Gentil-hombre de Camara de su Majestad, y otros; 5.º, á doña Luisa Manrique de Benavides; 6.º, á doña Francisca de Benavides, que casó con D. Pedro de Arellano, Señor de Ciria y Borovia, sin hijos. Tambien tuvo Manuel de Benavides otras tres hijas que se llamaron doña Yomar, que fué monja en Baeza; doña Elvira, monja en Toledo, y doña Juana, que murió soltera.

El primogénito D. Juan de Benavides, cuarto Señor de las villas de Javalquinto, Estiviel, la Ventosilla, Almanzora y Espeluy, sirvió al Emperador D. Carlos, Rey de las Españas, en las jornadas de Assaes y Argel, y en otras ocasiones que se ofrecieron de su tiempo; y casó con doña María Bazán, en la que procreó por sus hijos: 1.º, á D. Manuel de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, á doña Ana de Benavides, que casó con D. Diego de Quesada, Señor de Garciez y Santo Tomé; 3.º, á doña Mencía de Benavides, que casó con Pedro Fajardo, hermano del Marqués de los Velez; 4.º, á doña Beatriz de Benavides, que casó en Murcia con D. Gaspar Dávalos; 5.º, á doña Francisca, que casó con D. Diego Maldonado, Señor de Noelejo, de quien tuvo hijos; 6.º, á doña María, que casó con D. Fernando de Barradas, Señor de Grañena en Guadix; 7.º, á doña Luisa de Benavides,

que murió soltera; 8.º, á doña Catalina de Benavides, que casó con D. Pedro de Padilla, Maestre de Campo en el tercio de Nápoles, Gobernador y Capitan General de Oran; 9.º, á doña Brianda Bazán, que casó con D. Gaspar de Balboa; 10.º, á doña Juana, que casó con don Juan de Benavides Villarroel, hijo de D. Garcia de Benavides Villarroel, Capitan de la gente de á pie y de á caballo de Almería, cuya hija fué doña Catalina, que casó con su primo hermano D. Francisco de Barradas en Guadix; 11.º, á doña María de Benavides, monja en San Antonio de Baeza. Tuvo á mas por hijos naturales: 1.º, á D. Juan de Benavides, que casó con doña Isabel de Bazán, teniendo por sus hijos á D. Juan, D. Alvaro, doña Ana, doña María y doña Isabel; 2.º, á D. Francisco de Benavides, que tuvo por hijo á D. Diego; 3.º, á D. Luis de Benavides, que murió soltero; 4.º, á don Alonso, fraile Francisco; 5.º, á doña Isabel de Benavides, beata; 6.º, á doña Beatriz de Benavides, monja en Zafra; y 7.º, á doña Juana de Benavides, beata.

El primogénito D. Manuel de Benavides, primer Marqués de Javalquinto por gracia y merced del Católico Rey D. Felipe III, año de 1617, Señor de las villas de Estiviel, Almanzora, la Ventosilla y otros heredamientos, se halló en la batalla naval con el Sr. D. Juan de Austria, donde peleó como valeroso caballero. Casó con doña Catalina de Rojas y Sandoval, hija de D. Diego de Rojas y Sandoval y de doña Inés de Rivera, su mujer; fueron sus hijos: 1.º, D. Juan Francisco de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, doña María de Bazán y Benavides, que casó con D. Alvaro de Benavides, hijo de D. Francisco de Benavides, quinto Conde de Santisteban, y de la Condesa doña Isabel de la Cueva, su mujer. Casó la segunda vez D. Manuel de Benavides con doña

Josefa de la Cueva, hija de D. Pedro de la Cueva y Guzman, caballero de la orden de Santiago, y de doña Isabel Ordoñez, su mujer, de quien tuvo á D. Antonio de Benavides.

El primogénito D. Juan Franciscó de Benavides, el año 1620 sucedió á su padre, y fué segundo Marqués de Javalquinto, Señor de las villas de Estiviel, la Ventosilla, Espeluy y Almanzora. Valencia de Benavides, llamado el Bravo por el valor de su persona, hijo segundo de Juan de Benavides y de doña Beatriz de Valencia, su mujer, Señores de Javalquinto, fué caballero valeroso en la disciplina militar, como lo mostró en la guerra y levantamiento de los moriscos del reino de Valencia, pasando á las guerras del reino de Nápoles con su hermano Manuel de Benavides, en ayuda de Gonzalo Fernandez de Córdoba, llamado el Gran Capitan; hallóse en la batalla Siminara, en la que fueron vencidos los franceses: vuelto á España sirvió al Emperador en las alteraciones de éstos reinos. Casó dos veces, la primera con doña Leonor de Guzman, de quien tuvo á D. Juan de Benavides y á doña Beatriz de Benavides, muriendo estos dos de edad floreciente; y la segunda en la ciudad de Zamora con doña Antonia de Valencia, su prima, de quien no tuvo sucesion.

D. Juan de Benavides, caballero del hábito de Santiago, hijo natural de D. Manuel de Benavides, primer Marqués de Javalquinto, y de doña Francisca Galiano Osorio, mujer noble y limpia, que murió monja en Santa Clara de Ubeda; sirvió al Católico Rey D. Felipe II en las galeras de Portugal con treinta escudos de entretenimiento, y despues en las armadas de las Indias, siendo tambien de allí Capitan de infanteria, Almirante de las armadas y flota de la Nueva España, y Capitan General de ellas, dando en todo muy buena cuenta.

LNIEA DE LOS SEÑORES DE ALMUÑAN EN GUADIX. Sancho de Benavides, hijo de Manuel de Benavides, Señor de las villas de Javalquinto y Estiviel, y de doña Maria Manrique, su segunda mujer, como hemos dicho en la casa y descendencia de los Señores de Javalquinto, gozó del mayorazgo, casa y señorío de Almuñan en tierra de Guadix: fué caballero valeroso y de altos pensamientos en la disciplina militar, hallándose con Juan de Benavides, su hermano, en la conquista del reino de Granada, hasta que fué entregado á los gloriosos Reyes Católicos el año 1491 ó principios del 92, como parece por los capitulos originales de la entrega, donde hizo hechos de Capitan famoso, por lo cual estos Católicos Principes le hicieron merced en la ciudad de Guadix de muchos heredamientos, tierras, casas y huertas, como parece por el repartimiento que se hizo á los caballeros que poblaron aquella ciudad, por cuya causa hizo su casa y asiento en Guadix, juntando con esto su patrimonio y herencia de sus padres, que era la villa de Manquillo, que le cupo en la particion del dote de su madre, con que fundó un buen mayorazgo de 6000 ducados de renta. Gozó del señorío de Canena y Almuñan, y casó con doña Aldonza de Acuña, hija de Dia Sanchez de Quesada, Señor de la villa de Garciez y Santo Tomé, y de doña Leonor de Acuña, su mujer, Señora de Ninches, vecinos de la ciudad de Baeza, de cuyo matrimonio fueron hijos Cristóbal de Benavides, que sucedió en la casa, y otros.

D. Cristóbal de Benavides sucedió en la casa y mayorazgo de Sancho de Benavides, su padre, y en el valor de su persona, como lo mostró en servicio del Emperador D. Carlos, Rey de las Españas; casó con doña Yo-

mar de Alarcon, hija de Martin Ruiz de Alarcon y de doña Inés de Lujan, su mujer, y fueron sus hijos: 1.º, D. Martin de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, D. Sancho de Benavides y Alarcon, Maestro de Campo General en Italia, que casó con doña Ana Carrafa, hija del Baron de Fuemara, de Muro y de otros lugares, de quien tuvo á doña Leonor de Benavides, que casó en Sicilia con el Principe de Botera; y 3.º, Gomez de Benavides, Gentil-hombre de la boca del Emperador D. Carlos.

D. Martin de Benavides sucedió á Cristóbal de Benavides, su padre, en el señorío de Canena y Almuñan, fué caballero de grande estima y valor, y casó con doña Elvira de Villarroel y Quiñones, hija de D. Garcia de Villarroel, Adelantado de Cazorla, y de doña Mencia de Quiñones, hija del Vizconde de Altamira, cuyos hijos fueron: 1.º, D. Cristóbal de Benavides, que sucedió en la casa; y 2.º, D. Garcia de Benavides y Villarroel, de quien volveremos á hacer memoria.

El primogénito D. Cristóbal de Benavides sucedió á su padre en la casa y mayorazgo de Canena y Almuñan; hallóse en servicio del Católico Rey D. Felipe II en la toma del Peñon de Velez de la Gomera cuando la ganó de los moros D. Garcia de Toledo el año de 1564. Peleó valerosamente con los moros en la rebelion del Reino de Granada; hallóse tambien en la ciudad de Guadix, donde hizo muchas entradas en las Alpujarras, cautivando y matando muchos moros. Casó con doña Maria de Benavides, hija de D. Diego de Benavides, cuarto Conde de Santisteban, y de la Condesa doña Maria de Mejia, su mujer, y de su union fueron hijos: 1.º, D. Martin de Benavides, que sucedió en la casa; 2.º, D. Cristóbal de Benavides, que murió en la villa de Santisteban un sábado

del mes de Junio de 1603, sin tomar estado; 3.º, doña Elvira de Benavides, que casó en Guadix con D. Pedro de la Cueva, de quien tuvo hijos; 4.º, doña Gerónima de Benavides, que casó con D. Gaspar Dávalos, sin sucesion; y 5.º, doña Clara de Benavides, que casó en la ciudad de Ubeda con D. Bartolomé Ortega Cabrio, de quien hubo sucesion.

El primogénito D. Martin de Benavides, Señor de la casa y mayorazgo de Almuñan y Canena, casó con doña Magdalena de Quiñones, hija de Lázaro de Quiñones, Señor del concejo y casa de Sena, de quien no tuvo hijos.

LÍNEA DE LA CASA DE D. GARCÍA DE BENAVIDES Y VILLARROEL.

D. Garcia de Benavides Villarroel, hijo segundo de D. Martin de Benavides y de doña Elvira de Villarroel de Quiñones, Señores de Almuñan, como hemos dicho, fué Capitan de la gente de á pie y de á caballo de la ciudad de Almería, con la cual sirvió al Católico Rey D. Felipe II en la rebelion de los moriscos del Reino de Granada, como parece por la crónica de D. Luis del Mar-mol, donde se señaló en las ocasiones que se ofrecieron, como lo había hecho en las guerras de Tremezen. Casó con doña Maria de Villarroel, hija de D. Juan de Villarroel, caballero del orden de Santiago, y sus hijos fueron: 1.º, D. Juan de Benavides Villarroel, que casó con doña Juana de Benavides y Bazán, hija de D. Juan de Benavides, Señor de Javalquinto, y de doña Maria de Bazán, su mujer, cuyo hijo fué D. Juan de Benavides, que murió niño; y 2.º, doña Catalina de Benavides, que casó en Guadix con D. Francisco de Barradas, hijo de D. Fernando de Barradas, de quien hubo sucesion.

De esta familia fueron también D. Garcil Alvarez Benavides, notario del Juzgado eclesiástico de la ciudad de Córdoba a fines del siglo XV y principios del XVI, y Fray Teodoro Alvarez Benavides y Gomez, primo hermano del referido Fray Alejandro Alvarez Benavides y Rodil, profesos como él en el colegio de Padres Agustinos Calzados de Valladolid y lego en el convento de Guadalupe en Filipinas, muriendo en el de San Agustín de aquel país en 1837 a los 74 años de edad.

Y por último, la línea de los Benavides de Córdoba la formó D. Gaspar de Benavides y Canseco, casado con doña Catalina Ravanal, en la que procreó a D. Francisco Benavides y Canseco, el cual casó con doña Gerónima Manrique de Arteaga, y tuvo por hijos a D. Gaspar de Benavides y Canseco, del orden de Santiago, y casado con doña Catalina Poncé de Leon, natural de Méjico, en la que procreó a D. Luis de Benavides Poncé de León, del orden de Calatrava, casado con doña Isabel Gahete, hija de D. Juan de Poveda y Heredia y de doña María de Gahete, y tuvo a Pedro de Benavides, que siguió, y a doña Catalina de Benavides, que casó con D. Gerónimo de Aguayo y Manrique, del orden de Alcántara, veinticuatro de Córdoba, segundos abuelos del Conde de Villaverde de la Alta, D. Gonzalo de Aguayo y Manrique.

D. Pedro de Benavides, del orden de Santiago, casó con doña Luisa de Adalid, hija de D. Pedro de Adalid Morales, y de doña Isabel de Prados, y tuvo a doña Isabel María de Benavides, que casó con su primo hermano D. Gerónimo de Aguayo y Manrique, veinticuatro de Córdoba, según queda dicho al tratar de la casa de Aguayo.

Las armas de los Marqueses de Flomesta y de Javalquinto, de los Condes de Santisteban del Puerto y de

CAPITULO ALFONSO
 UAN

Fontanar, y Señores de Almuñan, son Escudo campo de oro con un bastón gules, y encima de él un león rampante gules, coronado de oro con una banda de plata que le faja todo el cuerpo, y bordura de plata con ocho calderos de sable.

Otros traen en oro solo el palo gules.

Otros en plata, leon gules con unas bandas escacadas de plata y azul, como los Tenorios.

Y los Alvarez Benavides, para distinguirse de las demás líneas, usan escudo partido, á la derecha en pal, la diestra de oro con árbol sinople, atravesado á su tronco un lobo sable, y á la siniestra escacado de plata y gules; y á la izquierda en campo de plata leon gules rampante fajado de oro.

Tambien Representan líneas de esta gran casa y familia los Señores del grupo siguiente:

Excmo. Sr. D. Antonio Benavides, Caballero Gran Cruz de Isabel la Católica, Académico de la Real de la Historia, de la de ciencias morales y políticas, Caballero de la orden militar de Santiago y Maestrante de la Real de Zaragoza

Excmo. Sr. D. Pedro Alcántara Tellez Giron Fernandez Santillan, Marqués de Javalquinto con Grandeza de primera clase concedida en 1835, etc.

Excmo. Sr. D. José Bernardino Silverio Fernandez de Velasco, Duque de Frias, Marqués de Belmonte, de Berlanga, de Caracena, de Frechilla, de Villarramiel, del Fresno, de Flomesta, de Jarandilla, de Toral y del Villar de Grajaneros, Conde de Alcaudete, de Colmenar de Oreja, de Deleitosa, de Fuensalida, de Haro, de Luna, de Oropesa, de Peñaranda, de Bracamonte, de Pinto y de Salazar, Grande de España de primera clase, etc.

Ilma. Sra. Doña Josefa Benavides Lopez Carvajal,

Condesa de Calatrava y Vizcondesa de las Torrecillas, etc,
Illmo. Sr. D. Francisco Benavides, obispo de Sigüenza,
etc.

Illmo. Sr. D. Bartolomé Benavides y Campuzano,
Brigadier de Infanteria.

Sr. D. Manuel Maria Benavides, Auditor de guerra
honorario.

Sr. D. Luis Benavides, vocal de la Junta Consultiva
de Moneda.

Sr. D. Francisco de Paula Benavides, propietario y
vecino de Córdoba.

BARREDA,

Ó GONZALEZ DE BARREDA, Ó GOMEZ DE BARREDA.

D. Miguel de Salazar, en su formulario de Armerias;
D. José Alonso de Guerra y Villegas, en sus minutas de
Cronista Rey de Armas, principal de la M. de D. Felipe V;
D. Juan Alonso de Guerra y Sandoval y D. Manuel Perez Dávila,
tambien en sus minutas respectivas, y otros muchos Reyes de
Armas y Genealogistas, como el Licenciado D. Gerónimo de
Quintana, en sus antigüedades, y D. Juan Francisco de Hita,
en su nobiliario, refieren tuvo principio este linaje de Barreda
en Pedro de Mendoza, que al tener noticia de la guerra que el
Infante D. Froila, con ayuda de un caudillo moro, hacia el Rey
D. Ramiro II de Leon, salió de las montañas de Santillana y
ofreció sus servicios á aquel Monarca por espacio de tres años
sin sueldo. Despues de un encuentro, en que Pedro de Mendoza
sacó al Rey de gran apuro, se encontraban cercados en un
castillo; en esta situacion, dijo Mendoza: «porque tu fincas
marrido, yo fago preitesia, que si la merced de mi Rey me
acurre, he de facer un fecho fazañoso.» Dióle este su permiso,
y echándose por una ventana que caia al mar, con un garguz
en la boca, desgajó tantos castaños en una lengua de tierra,
que con ellos hizo un puente por donde salió el Rey al campo.
Puesto así en seguridad, al entrar en el puente contestó á
Mendoza: «tuya es la mia merced faciente Barrieda con el
pino en la mano.» Ayudado despues de 30 soldados

CALLA ALONGINA

UANI